
臺中市霧峰區吉峰國民小學 107學年度第一學期第二次家長委員大會 

會議時間：107年 11月 15日（星期四）7:30準時開會。 

會議地點：本校二樓校史室。 

會議主席：錢弘基會長。 

應出席人數：30 人。 

列席人數：6 人。 

一、報告出席人數：實到 13 人。 

二、主席宣佈開會。 

三、主席致詞：今天最主要討論（如議題及提案討論） 

四、輔導會長致詞：歡迎大家出席本次家長會，請大家踴躍發言。 

五、校長致詞：這學期也已經過半了，校慶將至，學校也緊鑼密鼓的籌備中，從

處室報告也可看出老師們的用心，學生也都有優秀的成績，以及

學校的教學環境的升級以及更新修繕。  

(一)教務處：（如手冊所附） 

 (二)學務處：（如手冊所附） 

 (三)總務處：（如手冊所附） 

1.風雨操場旁遊戲區地墊汰換工程，今天下午已收到教育局來文核定補

助工程經費 150萬元，但屬 108年度預算經費，今年底預計先完成委

託設計監造及工程發包作業，明年度寒假期間進行施工履約。 

         2.今天已送件申請一期北側改建兩間殘障廁所。 

(四)輔導處：（如手冊所附） 

(五)幼兒園：（如手冊所附） 

七、會務工作報告：財務報告請參照手冊。 

八、提案討論： 

   （一）本學年三、五年級減班緣由？(詳見教務主任簡報內容) 

   （二）本學年二年級人數能否在明年維持三個班？ 

         林校長：減班是因為少子化的整體影響，學校也會盡量努力避免減班的

情形發生，個人認為要讓家長來認同學校的教學環境及親師之

間的相處融洽，才是解決這個問題的根本之道，學校的辦學理

念要受到家長們的認同，當然在短期內是很難看到成效的，但
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是校方會持續努力。 

         錢會長：1.預定 12/15(星期六)辦理健行活動，本次將安排參觀物理農

機園區，屆時會有工作分配，再煩請大家鼎力協助。 

                 2.預定 108/3/9~10(星期六日)辦理 107學年度家長會暨教育

志工隊自強活動，地點決議選擇東部宜蘭旅遊。 

         左媽媽：為何不安排在螢火蟲季節？ 

         錢會長：因為那個期間屬於清明季節及六年級學生考試。 

         江副會長：手冊上所安排之行程時間是否可再更動。 

         錢會長：可以再與旅行社討論。 

         陳輔導會長：校慶當天午餐，原本麥當勞附兩塊麥克雞塊的部份是否可

以改由本校教育志工隊來提供，費用由家長會負擔。 

         吳主任：可以。 

九、臨時動議： 

    江副：一年級班級前的連鎖磚已經放交通錐很長一段時間了，當然校方也很

努力申請經費來修繕，但是等上級核定補助經費的時間太慢，是否會

長這邊能運用自己的資源來修繕。 

    校長：一年級班級前的連鎖磚已經向教育局申請了，教育局回覆因年底經費

不足，所以讓校方先進行連鎖磚整平的修繕工程。 

    會長：因為家長會經費也有限，所以如果教育局已確定會核撥經費，家長會

會可以考慮先行墊支費用進行修繕。 

          學校跑道的破損也有向教育局反應，但教育局也是回覆經費不足，所

以如果家委有其他的管道來幫助學校，煩請大家鼎力協助。 

    校長：學校跑道修繕的部份，因教育局每年編給學校修繕預算是按照急迫性

來排定，跑道修繕從陳武鎗校長就提出申請了，但是一直到今年也尚

未輪到本校，所以學校暫時先用修補的方式將有缺陷的地方填平，因

為學校每年的經費也有限，只能用最節省的方式來處理，學校也會繼

續積極的向教育局爭取。 

    江副：校慶的午餐詳細內容是什麼？學生是否都能吃飽？ 

    吳主任：麥當勞的起司豬排堡+兩塊的麥克雞塊，學校也經多年的嚐試，因當

天志工隊現場也有販售美味的食物，而且家長也會準備食物，所以
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如果準備便當的話，當天的廚餘量就會很多，如用西點餐盒，很多

小朋友直接帶回家，也曾請午餐公司提供漢堡，但是小朋友的接受

度不高，所以才會選擇麥當勞來當本次校慶的午餐。 

    校長：選擇麥當勞來當午餐也是投其所好，借此來降低廚餘量，如果有不能

吃豬肉會改成麥香魚堡，素食者改為鬆餅。 

    會長：請學校各班事先調查學生實際需求確認訂購內容。 

十、散會。 


